

El límite de los conflictos personales.

La semana pasada iniciamos una nueva serie que se titula “adoración sin límites.” Aprendimos que *Nuestra existencia y nuestra salvación se trata por completo de adorar y glorificar a Dios.* Y dijimos algo muy contundente:

“Si tu vida y la mía no glorifican a Dios o no se tratan de glorificar a Dios, estamos perdiendo nuestra razón de existir.”

Por lo tanto debemos alinear nuestra vida a este propósito: vivir para adorar y glorificar a Dios. Dijimos que adoramos a Dios cuando *Vivimos un estilo de vida Piadoso, Cuando cumplimos el propósito de Dios para nuestra vida y Cuando expresamos visiblemente nuestra alabanza.* Luego terminamos la charla diciendo esto:

A veces, nuestra expresión de adoración a Dios se ve limitada, por diversas situaciones. Y preguntamos: ¿Que te limita para ser expresivo para adorar a Dios?

En esta serie, vamos a identificar algunas situaciones que limitan nuestra expresión de adoración, vamos a superarlas, y vamos a cumplir la razón por la cual existimos: adorar y glorificar a nuestro Dios.

Para seguir con esta serie, el día de hoy quiero hablarles de “*El límite de los conflictos personales.*” Abordaré este tema basándome en la historia de dos personajes que aquí en CFAL conocemos muy bien: David y Mical.

David es el adorador por excelencia, y Mical es su esposa. En su historia hay un capítulo donde ambos tuvieron la oportunidad de expresar su alabanza para Dios, uno lo hizo y el otro no. Revisemos:

2 Samuel 6:12-19 *12 Fue dado aviso al rey David, diciendo: Jehová ha bendecido la casa de Obed-edom y todo lo que tiene, a causa del arca de Dios. Entonces David fue, y llevó con alegría el arca de Dios de casa de Obed-edom a la ciudad de David. 13 Y cuando los que llevaban el arca de Dios habían andado seis pasos, él sacrificó un buey y un carnero engordado. 14 Y David danzaba con toda su fuerza delante de Jehová; y estaba David vestido con un efod de lino. 15 Así David y toda*

la casa de Israel conducían el arca de Jehová con júbilo y sonido de trompeta. 16 Cuando el arca de Jehová llegó a la ciudad de David, aconteció que Mical hija de Saúl miró desde una ventana, y vio al rey David que saltaba y danzaba delante de Jehová; y le menospreció en su corazón. 17 Metieron, pues, el arca de Jehová, y la pusieron en su lugar en medio de una tienda que David le había levantado; y sacrificó David holocaustos y ofrendas de paz delante de Jehová. 18 Y cuando David había acabado de ofrecer los holocaustos y ofrendas de paz, bendijo al pueblo en el nombre de Jehová de los ejércitos. 19 Y repartió a todo el pueblo, y a toda la multitud de Israel, así a hombres como a mujeres, a cada uno un pan, y un pedazo de carne y una torta de pasas. Y se fue todo el pueblo, cada uno a su casa.

Para entender mejor este pasaje, debo explicar algunas situaciones: 1- Esta historia esta ubicada en el Antiguo Testamento. Jesús aún no había venido a la tierra a morir por los pecados de la humanidad, y por lo tanto, Dios no habitaba en el interior de los seres humanos por medio del Espíritu Santo como sucede hoy en todos aquellos que hemos puesto nuestra fe en Jesús. 2- los judíos de aquel tiempo, apreciaban ciertos objetos porque representaban a Dios. Uno de esos objetos es el Arca de Dios, o el Arca del Pacto (foto) 3-Para el pueblo de Israel el arca de Dios representaba a Dios, y tener el arca era tener a Dios mismo entre ellos. Por eso David quiso traer el arca del Pacto a Jerusalén. Dice:

2 Samuel 6:12 *12 Fue dado aviso al rey David, diciendo: Jehová ha bendecido la casa de Obed-edom y todo lo que tiene, a causa del arca de Dios. Entonces David fue, y llevó con alegría el arca de Dios de casa de Obed-edom a la ciudad de David.*

El reinado de David se estaba consolidando. Jerusalén era la capital política, pero David quería convertirla también en la capital religiosa. David quería que Israel tuviera un lugar para adorar a Dios, y era necesario que hubiera algo que vinculara al pueblo con Dios mismo, y qué mejor que el arca de Dios.

Hasta ese momento el arca había estado guardada en la casa de un hombre llamado Obed Edom, el cual fue bendecido porque tener el arca en su casa. Obvio, si Dios está en casa, tu casa será bendecida; por eso

David quería ponerla en el centro del país, en la capital del reino: en Jerusalén. David quería que así como fue bendecida la casa de Obed Edom, fuera bendecido también todo el pueblo de Israel.

El arca, representaba a Dios mismo por eso, había tanta fiesta y algarabía al traer el arca a Jerusalén porque para ellos Dios mismo estaba llegando a Jerusalén. Y como Dios estaba allí, debían adorarlo como es digno. ¿Y como lo hacían? con sacrificios, danzas, música y júbilo. veamos:

2 Samuel 6:13-15 *13 Y cuando los que llevaban el arca de Dios habían andado seis pasos, él sacrificó un buey y un carnero engordado. 14 Y David danzaba con toda su fuerza delante de Jehová; y estaba David vestido con un efod de lino. 15 Así David y toda la casa de Israel conducían el arca de Jehová con júbilo y sonido de trompeta.*

Esa ocasión era toda una fiesta de alabanza para Dios. Pero como en todas las ocasiones cuando Dios esta presente, unos le adoran y otros no. Por ejemplo, Mical, no compartía la misma expresión de alabanza que todos los demás. Era el mismo Dios, la misma ocasión pero diferentes personas, unos adorando y Mical sin nada que ofrecer. Veamos:

2 Samuel 6:16 *16 Cuando el arca de Jehová llegó a la ciudad de David, aconteció que Mical hija de Saúl miró desde una ventana, y vio al rey David que saltaba y danzaba delante de Jehová; y le menospreció en su corazón.*

Note usted que Mical no solo no está siendo expresiva para con Dios, también esta menospreciando a David que si lo era.

Había algo que limitaba la expresión de alabanza y adoración en Mical. Tu y yo, de la misma forma, podemos ser parte del pueblo de Dios, tener muy claros los conceptos acerca de quien es Dios, pero aún así tener límites en nuestra expresión de adoración a el. Dios está aquí entre nosotros y en nosotros, pero nuestra expresión de alabanza a veces está totalmente limitada.

¿Que limitaba la expresión de alabanza de Mical? Sus conflictos personales con David. Ojo con este detalle porque es una situación muy común: Mical tenía un conflicto con David y eso limitaba su expresión de alabanza para con Dios. Dios estaba pagando los platos rotos.

A muchas personas les pasa igual: tienen conflictos personales, y dejan de ser expresivos para con Dios. Incluso algunos hasta se dejan de congregarse. ¿Porque? ¿Que culpa tiene Dios de los conflictos personales que tu y yo tenemos?

Esta historia nos enseña una gran lección: *Los conflictos personales y relaciones rotas pueden ser un límite en nuestra expresión de adoración para Dios.*

Digo pueden, porque David también estaba involucrado en este conflicto, pero su expresión de alabanza para Dios no fue disminuida. La Biblia dice esto:

2 Samuel 6:14 *14 Y David danzaba con toda su fuerza delante de Jehová; y estaba David vestido con un efod de lino.*

David, no permitió que su conflicto con Mical disminuyera su expresión de adoración para con Dios. El entendió algo que tu y yo debemos entender también.

¿Como podemos evitar que nuestros conflictos personales ahoguen nuestra expresión de adoración a Dios?

Recuerda que Dios es digno de Adorar.

Dios es digno de adorar y a nosotros, a su creación, nos corresponde adorarlo independientemente de nuestras situaciones personales. Es como una obligación de la criatura adorar al creador. Voy a poner un ejemplo muy burdo, pero que explica bien la relación. ¿Cuando has dejado de pagar la luz porque te enojaste con tu esposa? Nunca, porque no tiene nada que ver. es exactamente igual, no debemos dejar de rendir adoración a Dios porque el es digno independientemente del cómo tu y yo nos sentimos.

Cuando permitimos que nuestros conflictos personales limiten nuestra expresión de alabanza, estamos perdiendo de vista la dignidad de Dios. Dios merece ser adorado porque es Dios, a Dios se le debe adoración porque es Dios. Esto es independiente de lo que a ti y a mi nos ocurre. Mira lo que dice este salmo:

Salmo 48:1 *1 Grande es Jehová, y digno de ser en gran manera alabado En la ciudad de nuestro Dios, en su monte santo.*

La palabra hebrea que se traduce Digno aquí es *meód* que básicamente significa: el nivel mas alto de dignidad que puede haber. “*meód*” significa: mucho, mayor, muchísimo, mucho mas, sobre manera, gran, grandemente etc. Dando a entender que la dignidad de Dios está por encima de cualquier otra posición de honra que pueda haber.

Adoramos a Dios porque es Dios, y por ser Dios, es digno de adoración. Dios merece ser adorado porque tiene una posición digna de adoración. Mira lo que dijo el Apóstol Pablo acerca de la posición de Jesús:

Filipenses 2:9-11 *9 Por lo cual Dios también le exaltó hasta lo sumo, y le dio un nombre que es sobre todo nombre, 10 para que en el nombre de Jesús se doble toda rodilla de los que están en los cielos, y en la tierra, y debajo de la tierra; 11 y toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre.*

La posición que ocupa Jesús en el universo es la mas alta. Por eso los demonios salen en su nombre.¹ Por eso el viento y el mar le obedecen,² Por eso ángeles le sirven.³ etc. Jesucristo es Dios y por eso es digno de ser alabando.

Entonces, cuando tu y yo nos enfrentemos a situaciones que tratan de limitar nuestra expresión de alabanza: situaciones personales, emocionales, matrimoniales etc. debemos recordar que NO alabamos a Dios porque nos nace, o porque sentimos hacerlo, adoramos a Dios porque entendemos cual es su posición como Dios. Entendemos que el es digno de adorar independientemente de nuestra situación personal.

Cuando Mical confronta a David por su adoración a Dios David nos deja muy claro el motivo de su adoración veamos:

2 Samuel 6:20-21 *20 Cuando David volvió para bendecir a su familia, Mical, la hija de Saúl, le salió al encuentro y le reprochó: —¡Qué distinguido se ha visto hoy el rey de Israel, desnudándose como un cualquiera en presencia de las esclavas de sus oficiales! 21 David le respondió: —Lo hice en presencia del Señor, quien en vez de escoger a tu*

¹ Lucas 4:35

² Marcos 4:41

³ Marcos 1:13

padre o a cualquier otro de su familia, me escogió a mí y me hizo gobernante de Israel, que es el pueblo del Señor. De modo que seguiré bailando en presencia del Señor,

¿Que tenía en mente David al adorar a Dios como lo hizo? Que lo estaba haciendo para Dios. que su enfoque en ese momento era Dios. Que Dios es digno. El estaba en presencia del Señor y eso es lo mas importante a la hora de adorar.

Tal vez han sido muchas las ocasiones en que hemos llegado a este lugar con situaciones y difíciles y conflictos personales. Que nada limite tu expresión de alabanza para Dios. Céntrate en el, enfoque en el. adorado a el porque es Digno.

¿Como podemos evitar que nuestros conflictos personales ahoguen nuestra adoración a Dios?

Se intencional, no emocional al adorar a Dios.

Maduramos en la medida que nuestras emociones dejan de dominarnos. Cuando actuamos por convicciones mas que por emociones estamos mostrando rasgos de madures.

La adoración implica emociones. A veces al adorar podemos ser sensibilizados y experimentar profundas emociones. Esto es natural. Nos puede asombrar la grandeza del amor de Dios, su perdón, su gracia, su bondad etc. Nos es malo conovernos hasta las lágrimas al adorar.

El problema es que nuestras emociones cambian por diversas circunstancias. Un día podremos no sentir deseos de adorar a Dios por diversas circunstancias. ¿Que hacemos en esos casos? Somos intencionales, mas no emocionales.

Debemos ser intencionales en adorar a Dios no permitiendo que nuestras emociones nos limiten. *Al adorar debemos ser mas racionales que emocionales.*

Jesus dijo:

Juan 4:22 22 *Vosotros adoráis lo que no sabéis; nosotros adoramos lo que sabemos; porque la salvación viene de los judíos.*

Jesús está hablando con la mujer Samaritana, están hablando del tema de la adoración y allí Jesús presenta dos tipos de adoradores, los que adoran

lo que no saben, y los que adoran lo que saben. La palabra Griega que se traduce saber es *eído* que significa: conocer, saber, comprender, entender, informar, reconocer. Todo esto tiene que ver con nuestro entendimiento mas que con nuestros sentimientos.

Entonces Jesús espera que adoremos al Padre en la medida que vamos conociendo y entendiendo quien es el. Y que en esa misma medida, vayamos dejando de adorar desde la perspectiva de la ignorancia.

Pablo dijo:

Romanos 12:1 *1 Así que, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios, que presentéis vuestros cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es vuestro culto racional.*

Pablo dice que nuestro culto racional, o pensante, o consciente, es el sacrificio que ofrecemos en este tiempo.

Hoy ya no se sacrifican animales en la adoración como en los tiempos de David, porque esos sacrificios eran un recordatorio a la gente de aquel tiempo de que un día habría un sacrificio excelente que iba a sustituir a todos los demás sacrificios, ese sacrificio fue el de Jesús; el murió por nuestros pecados, fue sacrificado en nuestro lugar, por eso el día de hoy nuestra adoración no incluye sacrificios de animales, nuestra adoración el día de hoy es nuestro *culto racional*. Lo que le cantamos, lo que le decimos a Dios al presentarnos delante de el es nuestra adoración. Por eso en otros fragmentos de la escritura dice esto:

Hebreos 13:5 *15 Así que, ofrezcamos siempre a Dios, por medio de él, sacrificio de alabanza, es decir, fruto de labios que confiesan su nombre.*

1 corintios 14:15 *15 ¿Qué, pues? Oraré con el espíritu, pero oraré también con el entendimiento; cantaré con el espíritu, pero cantaré también con el entendimiento.*

Entonces, habiendo dicho todo esto, tu y yo debemos tener en mente que cuando nos acercamos a Dios para adorarlo lo hacemos porque sabemos que Dios es digno de adorar, nuestras emociones no deben impedirnos ser expresivos para con el. Debemos dominar nuestras emociones y sujetarlas a la obediencia a Cristo. Y expresar abiertamente nuestra adoración a Dios independientemente de nuestra condición.

llamar a los músicos.

Hoy observamos dos personajes: David y Mical. David fue expresivo con Dios aunque tenía un serio conflicto con Mical, David fue mas allá de sus límites. Mical no pudo adorar a Dios, sus conflictos con David fueron un límite que frustró su adoración a Dios. En este tiempo Dios nos está llamando a ofrecer un adoración sin límites.

No seamos como Mical, que sus conflictos personales y sus emociones limitaron su adoración para Dios, se le olvidó que Dios es Digno de adorar independientemente de sus problemas con David. Le faltó intencionalidad y le faltó entendimiento.

Cantar.